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学院第二届教授委员会第二次会议顺利召开 	

11 月 15 日，浙江大学光华法学院第二届教授委员会第二次会议在之江校区

主楼顺利召开。教授委员会委员参加了会议，学院院务委员列席了部分议程。会

议由教授委员会主席张文显教授主持。 

本次会议共分为四项议程：听取学院工作汇报；职称评审、博导评审、人才

引进；人才引进办法修订；讨论学院发展战略。 

朱新力常务副院长从体制机制、学科建设、师资队伍、人才培养、科学研究、

国际化、支撑体系等七个方面汇报了光华法学院的总体工作情况和过去一年的主

要工作。教授委员会充分肯定了学院取得的成绩。 

教授委员会就学院学科建设、学生培养、国际化、学术研究、学院发展的评

鉴、学科平衡、教材建设、课程建设体系、人才引进与兼职教师等进行了深入的

讨论，并提出了相关的建议。 

教授委员会对申报博士生导师资格的候选人进行了评审，对申报教授专业技

术职务的候选人进行了评审，并对引进人才进行了面试。 

教授委员会审议并原则通过了《浙江大学光华法学院人才引进办法 (修

订)》。 

 光华法学院教授委员会制度不仅是浙江大学扩大院系自主权改革、进一步

简政放权、增强院系基层办学主体作用和教授治学的重要组成部分，更是转型期

中国法学教育改革的重要组成部分。教授委员会会议的顺利召开对我院法学教育

科 学决策、学术评价、民主管理都有着重要意义。 

（党政办 供稿） 

学院召开学习党的十八届四中全会精神座谈会 	

11 月 5 日，学院在主楼 208 召开学习党的十八届四中全会精神座谈会，参

加会议的有院务委员、党委委员、教工总支书记、学术委员会委员、教学委员会

委员、支部书记、研究所所长、教职工代表等。党委书记张永华主持会议。 

会议上张永华书记通报了学校党委扩大会议情况，全体参会人员学习了党的十八

届四中全会相关文件，并进行了座谈。 

各位老师结合自身学科，从不同的视角解读和深入探讨了党的十八届四中全会精

神。葛洪义老师认为十八届四中全会与时俱进地提出了全面推进依法治国的总目

标。总目标的提出标志着我国党对法治发展规律、社会主义建设规律和共产党执

政规律的认识达到了一个新的高度。党的领导和依法治国是一致的。他认为：党

的四中全会强调对依法治国的落实，将法治建设纳入政府绩效考核；干部任职时
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考察法治思维，同等情况下优先任命具有法治水平较高者；把法治建设第一责任

落实到各级组织书记身上，这些方面的措施都将提升各级党委的法治水平。 

吴勇敏老师谈及从党的十八届四中全会中感受到三个关键词：“法治中

国”、“法治国家”、“依法治国”，认为这三个词的含义并不相同。法治中国

是一个政治概念，法治国家是宪法规定的法律概念，其内容应是宪法至上、保障

人权、限制公权，依法治国则是建设法治国家和法治中国的基本方略。并谈到对

三点印象尤为深刻，一是重大改革措施都要依法有据；二是对政府公权力的限制。

此次《预算法》修正案的通过就是很好的例证；三是对培养法律人才的系统意见，

对于培养优秀的法律人才提出了更高要求。 

周江洪老师认为党的十八届四中全会对于如何确保国家长治久安有了共识——

法治。在基本共识达成后，我国的法治建设必将取得很大进步。 

   高艳东老师认为建立宪法的权威固然很重要，但在现阶段，对于中国的民众

而言，提高刑事执法的公正性，对于树立法律的权威，加强其对法律的信仰至关

重要。 

    夏立安、李有星、王为农、钟瑞庆、郑磊、巩固、陆青、王凌皞老师从不同

专业的角度谈了学习党的十八届四中全会精神的体会，在肯定了党的十八届四中

全会对法治发展的作用基础上，对于立法和改革的关系，如何发展法学教育，何

如适应法治国家对法治人才的需求，培育卓越法律人才等问题也发表了各自的见

解。 

（党政办供稿） 

 
学院与浙江阳光时代律师事务所合作共建  

浙江大学光华法学院环境资源能源法律研究中心  
11 月 20 日，学院与中国能源法研究会副会长、浙江阳光时代律师事务所首

席合伙人陈臻女士签订了合作协议，常务副院长朱新力、党委书记张永华、党政

办主任林俐、发展联络办公室费善诚、钱水苗教授、巩固副教授等出席了签约仪

式。 

朱院长代表学院与陈臻女士签订了合作协议，协议中指出陈臻女士将向学院

捐资 30 万，双方拟共同设立“浙江大学光华法学院环境资源能源法律研究中

心”，并将联合培养环境能源法方向法律硕士，以及共同开展境资源能源法律领

域的研究等。 

协议签订后，双方围绕研究中心建设，环境能源法人才培养等问题展开了深

入座谈。 
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（党政办 供稿） 
 

我院与滨江法院共同建立法官助理培养机制 	

11 月 12 日，我院与滨江法院正式合作建立了法官助理培养机制。这对双方

来说是一次全新的尝试。一方面，法院第一次借助高校法学院的人才优势，为司

法队伍注入了新的力量；同时，这也是一个崭新的平台，能使法科学子对中国的

司法实践形成更为清晰和准确的认识，从而成长为更加优秀的法学专业人士。 

在合作培养中，浙大将安排符合条件的已免试读研的本科生、硕士研究生、

博士研究生，担任滨江法院的法官助理，任期半年至 1年。法官助理主要辅助法

官的日常工作，比如可以代表法官主持庭前调解，达成调解协议的，则须经法官

审核确认；还可以在法官的指导下，草拟法律文书。 
 

德国马堡大学法学院院长 Hans-Detlef Horn 一行来访我院 

11月6日上午，德国马堡大学法学院院长Hans-Detlef Horn和前院长Gibert 

Hanno Gornig 教授来访我院，与我院商谈合作事宜。我院副院长胡铭、经济法

研究所郑观老师，科研外事科卢君燕老师等参加了此次会谈。 

胡铭副院长首先代表学院对 Horn 院长一行的到来表示欢迎，并介绍了浙江

大学光华法学院的基本情况。随后与 Horn 教授、Gibert 教授进行了深入的会谈。

双方就学生交流、教师互访、合作研究、共同办会等内容交换了意见，尤其在学

生国际夏令营及国际会议等内容上初步达成了一致意见，为双方进一步深入的交

流合作奠定了坚实的基础。 

最后，会谈在融洽的氛围中结束，双方合影留念。 

(外事科 供稿) 

美国康奈尔大学法学院前院长 Stewart J. Schwab 教授来访我

院 

11 月 14 日，美国康奈尔大学法学院前院长 Stewart J. Schwab 教授来访我

院。上午，Stewart J. Schwab 教授在主楼 208 会议室与我院老师商谈合作事宜。

国际法研究所执行所长赵骏、科研外事科卢君燕老师等参加了会谈。 

赵骏老师首先对 Horn 院长一行的到来表示欢迎，并介绍了浙江大学光华法

学院的基本情况。随后与 Stewart J. Schwab 教授进行就师生交流、合作研究等

内容进行了会谈，为双方进一步深入的交流合作奠定了坚实的基础。 

（外事科 供稿） 
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香港大学法学院何耀明院长一行来访我院 	
11 月 17 日，香港大学法学院院长何耀明、副院长傅华玲及孙皓琛老师一行

三人来访我院，与我院商谈合作事宜。我院常务副院长朱新力、副院长胡铭、副

院长周江洪、科研外事科卢君燕老师等参加了此次会谈。 

朱新力副院长首先对何院长一行的到来表示欢迎，并介绍了浙江大学光华法

学院的基本情况。随后与何院长一行就师生交流、合作研究等内容进行了会谈，

为双方进一步深入的交流合作奠定了坚实的基础。 

（外事科 供稿） 

 

美国加州大学戴维斯分校 Charlie Lemcke 教授来访我院 

11 月 19 日，美国加州大学戴维斯分校 Charlie Lemcke 教授来访我院，与

我院商谈合作事宜。我院副院长胡铭、经济法研究所吴泓老师，科研外事科卢君

燕老师等参加了此次会谈。 

胡铭副院长首先对 Charlie Lemcke 教授的到来表示欢迎，并介绍了浙江大学光

华法学院的基本情况。随后与 Charlie Lemcke 教授就师生交流、合作研究等内

容进行了会谈，为双方进一步深入的交流合作奠定了坚实的基础。 

除了与我院领导商谈合作事宜外，Charlie Lemcke 教授还给我院学生带来

了一场关于加州大学戴维斯分校的学生交流项目的讲座。讲座分为学校简介、交

流项目介绍和学生提问三个环节进行。讲座现场气氛热烈，尤其在提问环节，我

院学生积极的提问和教授详细幽默的解答更是将现场气氛推向高潮。 

最后，Charlie Lemcke 教授与学生们合影留念。 

（外事科 供稿） 

 

学院第十一次博士生代表大会圆满成功 	

11 月 7 日下午，学院第十一次博士生代表大会在之江校区 7号楼顺利召开。

学院党委副书记吴卫华，学院副院长周江洪，团委书记陆飞华，团委副书记王书

剑出席了本次大会。与会的还有校博士生会主席团成员徐建，学院学生会主席王

林，学院法律硕士协会主席戴雁东，学院第十届博士生会主席卢志强，副主席李

杭敏、倪竹及其他 17 名博士生代表。 
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在会议阶段，主持人李杭敏同学宣布大会开始后，首先隆重介绍了到会的领

导、老师和来宾。随后博士生会主席卢志强致开幕词。然后，学院副院长周江洪

老师发表重要讲话。他首先充分肯定了博士生会上一年度的工作，并且着重说明

了博士生同学要严格要求自己，在学术科研方面有所作为，然后表达了对博士生

会接下来为学生服务、维护广大博士生权益工作的要求和期待。最后，校博士生

会主席团成员徐建代表浙江大学校博士生会对本次会议表示祝贺，并希望今后在

法律援助等方面加强校院两级代表会的合作和交流。 

在代表审议阶段，大会审议通过了卢志强同学代表第十届博士生主席团所作

的《浙江大学光华法学院第十届博士生会工作报告》。 

回顾过去的一年，第十届博士生会围绕学院发展大局，以“服务同学、锻炼

能力、提高素质、促进发展”为宗旨，以充分发挥博士生自主性为主线，明确自

身使命，勤奋扎实工作，不断拓宽有利于博士生素质全面发展的创新平台，不断

加强博士生会的自身组织建设，切实维护广大博士生的合法权益；以学院和学生

组织本身为平台，在增进校园学术氛围，活跃校园文体生活，引领校园舆论环境，

在推动博士生创新精神、创新能力以及社会服务意识的培育等方面做出了切实的

努力。 

大会最精彩的部分是第十一届博士生会主席团选举阶段。本届主席团的四位

候选人依次介绍了各自的基本情况，并分别从自身特点、对博士生会的认识、对

博士生会未来的工作和发展方向等方面作了精彩的演讲。除了慷慨激昂的竞选演

讲之外，竞选人还分别对与会博士生代表提出的各种问题作了细致、耐心的回答。

在经过公平、公开、公正的投票、计票、监票程序之后，大会选举出了新一届的

博士生会主席团成员：朱悦、周许阳、方若霖。 

最后，学院第十届博士生会副主席倪竹致闭幕词并且宣布大会结束。本次博

士生代表大会正式圆满落幕，新一届的博士生会主席团将在为光华法学院博士生

的服务中开拓更广阔的天地！ 

（郑佳伟 供稿） 

第七届金秋体育文化节隆重开幕 	

11 月 12 日下午，第七届金金秋体育文化节开幕式暨拔河比赛在之江校区篮

球场隆重举行。之江校区党工委、管委会调研员胡奎，光华法学院党委副书记吴

卫华，之江校区党工委办公室主任李志明，学院教育教学中心副主任孙晓红，团

委书记陆飞华，团委副书记王书剑，教育教学中心陈佩秀，以及校区保卫办、之

江物业、之江饮食中心等单位代表出席了开幕式。 
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首先，吴卫华老师为金秋体育文化节致开幕词。她指出：“金秋体育文化节

是光华法学院的传统活动，它能激发同学们的热情，强化体育锻炼氛围，同时能

鼓励同学们走出教室，来到户外感受阳光体育。预祝此次金秋体育文化节成功举

办”。随后，吴卫华老师宣布文化节开幕，本届金秋体育文化节第一项比赛——

拔河比赛正式开始。 

本次拔河比赛共有来自法学院本科和研究生的 4 支队伍，每支参赛队伍由 5

名男生和 5 名女生组成。此外，还可选择在场的任一教师作为外援。第一轮对阵

的队伍分别为本科队对阵法律硕士 2班队，以及科学硕士队对阵法律硕士 1班队。

比赛过程中，外援的老师积极加入到拔河比赛中，和参赛的队伍团结一致，使出

浑身力气力争赢得比赛的胜利。经过预赛的激烈角逐，法硕 1 班和 2 班队进入了

决赛。决赛中，队员们个个卯足干劲，你拼我抢，实力不相上下，山民啦啦队整

齐划一的呐喊声也为场上的队员们提供了精神上的支持。经过激烈的角逐，法硕

2 班队最终夺得了本次拔河比赛的冠军。 

至此第七届金秋体育文化节隆重开幕。 

（研究生会 供稿） 
 
 
【简讯】  

赵骏副教授受邀参加 2014年中国国际经济法学会年会暨学术研

讨会 

10 月 31 日—11 月 2 日，由中国国际经济法学会主办、武汉大学法学院承办

的 2014 年中国国际经济法学会年会暨学术研讨会于武汉大学法学院隆重举行。

来自全国各地的专家学者围绕“中国国际经济法新发展暨纪念姚梅镇先生百年

诞辰”这一年会主题，就“中国特色国际经济法理论新探索”、“WTO 体制新发

展及新案例研究”、“区域贸易协定新发展与中国的实践及对策”等议题展开了

深入研讨。我院赵骏副教授应邀出席了会议。 

（章歆翊 供稿） 

 

石毕凡老师应邀赴悉尼参加“第三届世界华人法哲学年

会” 

11 月 1 日至 11 月 3 日，第三届“世界华人法哲学年会”在澳大利亚西悉尼

大学法学院顺利召开。来自清华大学、中国社科院法学所、浙江大学、巴黎政治

大学、悉尼大学、新南威尔士大学等三十几所海内外高等院校的学者，进行了为
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期两天共八个分论坛的学术探讨。我院石毕凡副教授应邀参加了这次华人法哲学

大会，并在 11 月 1 日下午第三个单元的论坛中，作了《古典法家“以法治国”

思想的哲学意蕴及其当代启示》的主题发言。 

（朱小飞 供稿） 

金彭年教授当选新一届省国际法学研究会会长 	

11 月 2 日下午，浙江省法学会国际法学研究会在浙江百瑞国际大酒店召开

2014 年年会。本次年会主要议程有两项：一是民主选举新一届国际法学研究会

理事会。二是讨论今明两年的国际法学研究会学术研讨会主题及会址。经过与会

代表的认真讨论，民主选举产生了新一届国际法学研究会理事会。宋永新、古祖

雪为名誉会长；金彭年为会长；刘满达、梁开银、翁里、俞燕宁、赵骏为副会长；

马光为秘书长。并选举产生了 40 多位常务理事与理事。 

（洪杉 供稿） 

马光副教授应邀参加亚太海上非传统安全问题国际研讨会 	

11 月 15 日，由华东政法大学、上海市犯罪学会、上海市社会科学界联合会

主办，华东政法大学国际航运法律学院承办的“亚太海上非传统安全问题国际研

讨会”在上海举行。来自美国、印尼、新加坡、韩国以及国内的专家学者围绕主

题作了主旨发言和交流，我院马光副教授应邀参加了本次国际研讨会。 

（王功会 供稿） 

陈信勇教授参加浙江省法学会婚姻法学、民法学研究会 2014 年

会 

11 月 28 日，由浙江省法学会主办、杭州师范大学沈钧儒法学院承办的浙江

省法学会婚姻法学、民法学研究会 2014 年会于杭州召开。来自浙江省内法院、

公证处、高等院校、律所等部门共计 70 余名理事和专家参加会议。本次会议主

题为“身份法与交叉法学学科领域的法律问题研究”与“法治中国视野下婚姻家

庭法及继承法热点、难点问题及制度完善研讨”。浙江省法学会民法学研究会会

长、光华法学院陈信勇教授出席此次会议，与与会代表就婚姻法学和民法学中的

疑难问题、发展动态进行了深入探讨。 

学院 2015 届毕业生就业动员大会顺利召开 

11月7日，光华法学院2015届毕业生就业动员大会在之江校区曾宪梓楼103

教室举行。学院党委副书记吴勇敏，2014 届毕业生就业推荐工作先进个人代表

马光和张继东，毕业班德育导师翁里，学院团委书记陆飞华，学院团委副书记王
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书剑，出席会议。2015 届本科生及研究生毕业生参加了会议。泽大律师事务所

副主任、高级合伙人郭筹鸿，浙江大学就业指导与服务中心洪何露作为特邀嘉宾

参加了大会。大会由学院党委副书记吴卫华主持。 

（张燕燕 供稿） 

 

学院召开 2014-2015 学年秋学期学生骨干会 

11月 17日下午，浙江大学光华法学院 2014-2015学年秋学期学生骨干思政

大会在浙江大学之江校区主楼会议室召开。团委书记陆飞华、团委副书记王书剑

以及 21名学生骨干参加了本次会议。会议围绕着本学年工作进展、近期工作重

点、下一步工作计划等方面展开。 

（郑金晶 供稿） 

学院分党校组织学生党员参观周恩来、鲁迅故居 	

11 月 29 日，浙江大学光华法学院党员之家骨干、各党支部书记、支部委员、

预备党员以及入党积极分子在院党委副书记吴卫华、院团委副书记王书剑的带领

下，赴绍兴参观周恩来、鲁迅故居，缅怀老一辈无产阶级革命家的丰功伟绩。 

 

 

 

 


